



Fachschaftsrat Kulturwissenschaften  
Europa-Universität Viadrina  
Große Scharrnstraße 59  
15230 Frankfurt (Oder)

Büro: August-Bebel-Straße 12  
15234 Frankfurt (Oder)

15. Sitzung an Donnerstag, dem 16.03.2023, 16:00 Uhr c.t.,

Ort: Europa-Universität Viadrina / Big Blue Button  
Hauptgebäude  
Raum: HG 201b  
Große Scharrnstraße  
15230 Frankfurt (Oder)

Sitzungsleitung: Kevin Kobs  
Protokollant:in: Daniel Reinhardt

### **Tagesordnung:**

Eröffnung der Sitzung um: 16:11 Uhr

Feststellung der Anwesenheit: Kevin Kobs (1. Vorsitz), Daniel Reinhardt (2. Vorsitz), Kevin Boethke (1. Finanzer), David Rüth (2. Finanzer), Sophia Wiedemann  
/ Gäst:innen: Ronja Kroll, Karl Frenzel  
/ Online: Gaviota America Spindler, Lara Winkler

Protokoll der letzten Sitzung:

- Abgestimmt (6/0/0)

Annahme der Tagesordnung:

- Kevin: TOPs „Stundenplanberatung“ und „Corps Silesia“ vorziehen. Keine Gegenrede.

### **Finanzen:**

- Pullover sind bestellt, restliches Geld noch schicken an Kevin
- Antrag an Stupa für Haushaltserhöhung
  - Abstimmung: (4/0/0)
- Erstiwoche-Hinweise
  - Quittungen behalten!
- Projektanträge
  - gemeinsam angehen, mal zusammen schauen, falls jemand das mal machen will

### **Postfach:**

- Kevin war dort: zwei Briefe, aber nichts wichtiges, ein Brief für FSRWiWi

### **HoPo (Hochschulpolitik):**

- StuPa-Sitzung am 21.03.2023 um 18:00 Uhr in AM233
  - Kevin ist dabei

## Events:

- Einführungswoche Sommersemester 2023
  - Einteilung Awareness und Gruppen für die einzelnen Events
    - Barhopping: eine weibliche Person pro Gruppe, Lara etwas später dabei an dem Abend, Felix will Tabelle haben mit Übersicht, Daniel erstellt noch eine
      - Lara: Anmeldung als FSR-Mitglied?
        - Nein, nicht nötig, nur bei Bundestagsführung, wegen höherer Sicherheitsvorkehrungen
      - David: Was genau bei Awareness beachten?
        - Awareness-Schulungen beachten, Felix: eigentlich auch eine List abgeben mit allen Awareness-Leuten, oder doch nur bei Ersti-Fahrt?
      - Gavi leitet Awareness-Team
    - Barhopping: Gruppenleitung
      - Kevin K., Kevin B., David, ?
    - Barhopping: Orga
      - Kukuryku wäre überfordert (Leute bleiben oft sitzen am Ende, Gruppe wird immer größer, schaffen sie nicht), deswegen will Orga-team die Kukuryku-Bar lieber rausnehmen und dafür KuMa reinnehmen (Linda will auch eine Stempelkarte anbieten für weitere Veranstaltungen in der KuMa), wäre auch wegen Awareness und Safe Space gut am Ende, weil Nähe zur Havanna Bar: Orga-Team entscheidet
      - Blok-O und Kukuryku im SoSe dann mit einem anderen Event den Studis zeigen
      - Änderungen an die FSR -United-Gruppe geben
      - Warnwesten und Megaphon noch vom AStA abklären
    - Bundestagsführung
      - Liste fertigmachen, dann abschicken, wird immer wieder aktualisiert
      - Treffen um 8 Uhr am Bahnhof FFO
      - Mittagessen dort kostet 10 Euro, dann eher nicht: zu teuer), Leuten sollen selbst etwas mitbringen
      - vierstündige Führung (10 bis 14 Uhr), Herr Papendiek steht zur Verfügung, Fragen stellen
    - Stundenplanberatung mit der ZLL
      - Zusammen PPP mit Ronja, anfangen mit ZLL-, „Wer ist das?“
      - Ronja stellt sich und Arbeit vor, sie und Elena sind dann dabei, auch allgemeine Infos zu Programmen, Vorlage für PPP schon per mail geschickt
      - Wer dabei: David, Kevin K., Daniel, Lara, Richard
      - Kevin hat QR-Code vorbereitet für Zugang zur PPP
      - ZLL will auch Werbung für sich machen, nicht auf Personen genau, weil viel Durchwechsel ist
      - Zusammen daran arbeiten, Programm ausarbeiten
      - Gavi: Excel-tabelle von Kevin B. mit einbauen? (Kevin erklärt kurz Tabelle, im WhatsApp-Chat zu finden)
        - Kevin K: eher kritisch, vielleicht überfordernd gerade am Anfang
        - Kevin B: nur als Angebot, müssen es nicht annehmen
        - Kevin K: vielleicht Mischung von Beidem einigen, lieber etwas kompakteres mitverwenden
        - Kompromiss: beides anbieten, zusammen mit Ronja ausarbeiten, Daniel ist Ansprechpartner
- Rückblick lange Nacht des Schreibens vom 02.03.2023
  - Kevin und Daniel waren da: Ideenaustausch, Europa-Tag vielleicht auch zusammen etwas machen, gute Aktion, Diskussion zum ChatGPT war ok (etwas zu lang und eintönig)

- NS-Themensemester:
  - Das Arsenal unserer Erfahrung 17.04.2023
    - Vernetzungstreffen in Berlin: über Felix als Ansprechpartner, mit Gavi, Kevin K. und Kevin B.
    - Friedrich-Ebert-Stiftung: neuer Büroleiter kommt zur Podiumsdiskussion, vielleicht dann noch dritte Person dafür finden, auch passend zur Anti-Feminismus-Debatte, Frage verschoben auf Vernetzungstreffen
  - Exkursion zum Haus der Wannseekonferenz 20.05.2023
    - Vielleicht verschieben vom 20. Auf den 28. Wegen der vielen Bahnprobleme?
  - Besuch der Gedenkstätte Sachsenhausen
    - Bis September ausgebucht, man kann auch so hinfahren und nur so anschauen (Prof. Hafkemeyer bietet sich an für kostenlose Führung)
  - Noch weitere Vorlesung?
    - Wäre schön eine kleine Ringvorlesung zu planen, Ideen sammeln bis zum 06.04.
  
- Exkursion nach Auschwitz-Birkenau (Planungsfortschritt)
  - Aktueller Stand:
    - Pola aus StuPa schon dabei für Orga: für Juli noch nichts buchbar, Gruppenpreise (50 bis 60 Euro), zwei Angebote vom Busunternehmen (bei 2000 Euro) etwa (Kevin hat zwei Busunternehmen angefragt und nach Zügen geschaut, entweder ein großer Bus, zwei kleine Busse, oder mit Zug)
  - Mitreise Hochschulseelsorger
    - Reinhard Menzel, egal wie viel Geld, vielleicht auch mit Erinnerungskultur beschäftigen, Uni Krakau anfragen (noch weiter planen), oder Jüdisches Viertel besuchen als Idee
  
- Europatag 09.05.2023
  - Kooperation mit ZLL?
    - Bisher keine Kooperation mit der Stadt, aber mit AStA zusammen?
    - Idee: Initiativenmarkt im GD?

### **Corps Silesia/Karl Frenzel:**

- Vorstellung: Corps Silesia: unpolitisch, unterstehen Grundgesetz, Toleranz hochgehalten, wollen am Uni-Leben etwas mehr teilnehmen, Vorschlag beim Barhopping dabei zu sein: jetzt doch nicht mehr
  - Kevin B. ergänzt: nicht gegenseitig im Weg stehen, Veranstaltungen auch nicht kontern und Studis gegenseitig wegschnappen, FSR Jura unterbreitet: Grillabend gemeinsam planen, stille Post in FFO hat über Jahre viel weitergetragen, was offensichtlich falsch war
  - Fragen: Daniel: Was meinst du mit „offensichtlich falsch“?
    - Kevin B.: Russland-Flagge: FSR-Jura-Sitzung erklärt, Flagge des Corps Silesia wird Anfang jeden Semesters gehisst, haben in Protokollen nachgeschaut, war nicht mal so, dass sie gehisst wurde, (Kevin zeigt Unterschiede zwischen Flaggen, sind andere Farben)
    - Kevin B.: Krankenhaus-Vorfall: war nicht von denen, waren andere Gäste, wurden verwiesen, Kevin steht mit der einen Person im engen Kontakt, eine davon zuhause, eine damals ins Krankenhaus, nachweisliche Täter wurden direkt verwiesen, zwei Personen direkt die Getränke gesehen, bei Drogennutzung folgt immer direkt Verweis des Hauses, sind dem Grundgesetz unterlegt
  - Kevin K.: Image-Schaden: damals auch bei FSR-Aktionen Leute abgeschnappt und in die Villa, Schaden noch da, Risiko da für Image vom FSR, Unterschied Corps und Burschenschaft

- Wird von Kevin B. erklärt
- Kevin K.: Frauen im Corps: laut Satzung per se nicht möglich aktiv teilzunehmen als Frau, schließt somit Teile der Studis aus
  - Kevin B.: wollen sie noch ändern, dauert aber, ist ein langer Prozess
- Felix: Treffen mit FSR-United dazu, AStA muss darüber mit entscheiden
- Daniel: Wie wurde der Image-Schaden bisher aufgearbeitet?
  - Kevin B.: immer richtigstellen in Situationen, Personen/Quellen ansprechen, stille Post in FFO ist blöd, sind jetzt dabei Awareness-Programm anzufangen, Programm auch für Studis kreativer zu gestalten als nur Partys, auch Aufklärung über sich selbst und vergangene Dinge, sich öffnen und auf Menschen in der uni zu gehen
- Daniel: Ist das Corps Silesia als Initiative gelistet?
  - Kevin B.: nein, liegt an Paragraphen, der Frauen ausschließt, aber arbeiten ja daran, das umzuschreiben

### **Aktuelle E-Mails und Termine**

- E-Mail:
  - Anfrage von MA-Studenten mit Elena vom ZLL
    - Treffen mit Kevin, will für Erstiwoche dazukommen

### **Moodle, Homepage, Pinnwände, Facebook, Instagram:**

- **Homepage**
  - aktueller Stand: Fotos kommen noch, weiter aktualisieren
- **Social Media**
  - aktueller Stand: wird Alles beworben, bisher kaum Anmeldungen, geht meistens Tage vorher erst so richtig los
  - Schnuppersitzung: noch bewerben (in Erstiwoche!)
    - Vielleicht am 24.04: Vorstellung mit Pizza, etc.
  - QR-Codes für Anmeldungen, vielleicht auch als Plakate/Sticker für Taschen?
- **Moodle**
  - Dokument für Vorsitz auf Moodle
  - Wird noch weiter aktualisiert

### **Sonstiges:**

- DKMS-aktion – neue Aktion starten?
  - Kevin: vielleicht Anfang Mai? (noch weiter planen)

Die Sitzung wird um 18:11 Uhr geschlossen.

---

Protokollant\_in

---

Sitzungsleitung